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ATA Nº 024/09 
Aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e nove, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão do 
Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Ivan Carlos Tejada 
Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos, Osmar Silveira de 
Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinado que 
fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 023/09, que foi aprovada por unanimidade. 
Após passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO PREFEITO: Resposta ao 
Of.24/09 e Of. 28/09. EXPEDIDAS – AO PREFEITO:  Of. nº 032/09 enviando proposições 
aprovadas na sessão passada; Of. Leg. 030/09 e 031/09 enviando projetos. Usou a palavra 
no período do GRANDE EXPEDIENTE, VEREADOR FERNANDO PP- Cumprimentou o 
presidente, vereadores, e todos os demais presentes. Deixou os parabéns pela passagem do 
aniversário do colega Jorge, dizendo que Jorge os convidou para uma janta, pediu desculpas 
porque não poderia comparecer. Deixou muitas felicidades, desejou que todos os ideais do 
aniversariante se realizem. Deixou os parabéns à diretoria da capela do Passo Grande, São 
João Batista, pela grande festa que se realizou no dia anterior, estava um dia bonito, 
venderam bem. Disse que chegou à tarde, mas tinha bastante gente naquela hora, não pôde 
ir mais cedo, iria almoçar, mas não conseguiu. Parabenizou pela organização da festa. Deixou 
seus pêsames à família enlutada, família do Ginho e da Claudete, amigos seus do Barão, 
deixou novamente os pêsames. VEREADORA ROSA PMDB- Cumprimentou o presidente, 
vereadores, aos assistentes: Solange, Cesar, Estefânia, Alex, dizendo que sem eles seria 
difícil de trabalhar, e agradeceu a todos que estavam presentes. Como a professora Claide 
estava presente, aproveitou para parabenizá-la pelo dia que aconteceu a festa das APAES 
em Barão do Triunfo, disse que adorou a participação delas com os alunos, e isso é muito 
importante, dar valor às pessoas que fazem parte de um evento como estava o da APAE no 
município de Barão do Triunfo, parabenizou-a novamente e disse que continuasse, porque 
isso serve para nos alegrar e sabermos que temos grandes professores como ela no 
município, parabenizou-a novamente. Deixou os parabéns ao aniversariante, vereador Jorge, 
que transcorreu dia 10 de junho. Desejou a ele: muita saúde, paz, felicidade e grande êxito na 
carreira política, e que possa sempre alcançar seus êxitos, que Deus o ilumine que ele possa 
sempre essa pessoa que está sempre pronta a servir e ajudar, que o vereador sempre possa 
ser a pessoa que ele é. Parabenizou-o novamente. Deixou os parabéns também ao seu 
cunhado, afilhado, pessoa muito querida pela vereadora, que é Luiz Silveira de Jesus, que é 
uma pessoa pela qual tem muita admiração, muito carinho, e sempre está junto em todas as 
batalhas junto à sua mana. Parabenizou-o novamente, desejando um feliz aniversário cheio 
de saúde, felicidade, paz e prosperidade e que possa sempre cada vez mais ser a pessoa 
que ele é, sempre simples humilde, mas de coração aberto para tudo que precisar dele, 
sempre pronto a ajudar. Parabenizou também os festeiros das comunidades: comunidade 
vizinha, Capela São João Batista, excelente festa que participou no dia anterior, almoçou lá, 
estava tudo maravilhoso, cozinha, copa, uma boa música, uma boa dança à tarde. Elogiou, 
dando os parabéns a estas comunidades, que sempre possam fazer essas grandes festas e 
sempre que puder estará presente, disse que adora essas coisas e gosta sempre de 
participar, e se Deus quiser, pede saúde para participar sempre dessas festas, firme e 
colaborando com todos eles. VEREADOR ÁLVARO PT- Cumprimentou o presidente , o vice-
presidente, os demais colegas vereadores, companheiros que trabalham na Casa e as 
demais pessoas que estavam assistindo. Explanou sobre seu final de semana: na sexta-feira, 
à noite, houve reunião com a Associação Esportiva Galera, na casa de Daniel, da secretária 
Andréia Silvana, discutiram sobre o rumo que será assumido pela associação, disse que 
deseja que essa associação tenha sucesso. Agradeceu também pela janta que foi oferecida, 
o churrasco que comeu lá, que foi muito bom. No sábado estava junto com Ivan, recebeu o 
convite para ir a são Jerônimo, para participar da reunião para ativar a associação dos 
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vereadores da região carbonífera, é muito importante que os vereadores tenham mais poder 
dentro da região carbonífera, que vai estar junto para ajudar em alguns objetivos que, às 
vezes, são quase impossíveis para os municípios, mas através da associação se tem uma 
força imensa, e por isso, estavam tentando representar os vereadores do Barão do Triunfo, 
para criar essa associação. Neste dia os vereadores até acharam que já iria sair à votação 
para a escolha do presidente, mas ficou para o dia 04 de junho, para se fazer essa nova 
reunião em Arroio dos Ratos, na qual, serão escolhidos o presidente da região e os 
vereadores da região carbonífera. Essa associação está parada faz três anos que, por 
problemas, os vereadores deixaram parada, ficou para o segundo mandato, o pessoal não 
teve como tocar essa associação e ficou esses três anos parada. Disse que isso é um 
prejuízo para os vereadores e está tentando esquecer o passado e continuar daqui para 
frente buscando os recursos. Lá conheceram vários vereadores que não conheciam da 
região, ficou marcado para se montar uma chapa, na qual, Barão vai atuar, vai estar junto e 
atuar com essa chapa, o vereador e os que estavam presentes decidiram apoiar o Rodrigo 
para presidente desta chapa, e no dia em curso, Rodrigo estaria presente no município, foram 
avisados alguns companheiros e o vereador pediu desculpas porque Rodrigo não pôde 
comparecer e ficou marcado para o dia seguinte. Convidou todos os vereadores que 
quisessem estar presentes para conversar com o vereador Rodrigo de São Jerônimo que é do 
partido do PP. Estarão recebendo ele de manhã e gostaria que os companheiros vereadores 
estivessem presentes para ver como ele quer trabalhar pelo bem dos vereadores com essa 
associação. Ele viria para conversar no dia em curso, mas a sessão deles também é na 
segunda-feira, ele iria chegar mais cedo um pouco, mas não deu para vir. Disse que os que 
pudessem estar presentes com ele no dia seguinte seria importante. É importante estar no dia 
04 em Arroio dos Ratos, porque estarão valorizando a classe de vereadores de Barão do 
Triunfo, e para que se possa ter mais força para se lutar junto com o pessoal que vai fazer 
parte dessa chapa. Parabenizou o vereador Jorge pela passagem dos seus 59 anos, porque 
os vereadores, Àlvaro e Ivan, fizeram de conta que não sabiam que iria ter um almoço e 
chegaram em sua casa e ainda provaram o churrasco. Parabenizou o vereador desejando 
sucesso em sua carreira, que o vereador consiga alcançar os seus objetivos, que é trabalhar 
pelo município de Barão do Triunfo, assim como os demais vereadores estão trabalhando 
nisso. Desejou todo sucesso ao vereador Jorge. Parabenizou as pessoas da Capela São 
João Batista, dizendo que a festa estava excelente, grandiosa. Disse que encontrou uns 
vereadores lá, mas a vereadora disse que não o viu. Álvaro falou que devia-se ao fato de ela 
estar entretida segurando seus eleitores. Falou sobre o assunto ocorrido no Barão, o assalto 
que infelizmente aconteceu, e até antes desse fato ocorrido,  Barão estava de parabéns, 
porque no município nunca havia acontecido algo tão grave, é tão ruim, e o presente dia, foi o 
primeiro de fatos como esse e não se sabe quantas vezes isso ainda poderá vir a ocorrer. 
Espera que não volte a acontecer, e dizer que nunca mais acontecerá é impossível, porque é 
uma coisa que acontece em todos os outros municípios, principalmente, nessa época. Disse 
que não queria falar da Brigada Militar, Polícia Civil, que não são culpados pelo que 
aconteceu, porque a Brigada, a Polícia Civil, não tem apoio do governo do estado. A 
governadora do Estado deixa de investir na segurança pública,  ela põe a segurança pública 
não contra os marginais, mas contra a população, onde está atacando para arrecadar mais 
fundos, mais dinheiro, que era para atender esta parte de não deixar entrar no município 
assaltante e esse tipo de pessoa e infelizmente eles estão sendo desviados, e muitas coisas 
não tem como eles fazer. Porque eles também respeitam as regras, as leis, e têm um 
comandante, e têm a falta de verba do Estado ,da governadora. Disse que já pediu na tribuna 
que queria que a governadora  saísse e se possível fosse expulsa do Estado, mas as coisas 
não são tão fáceis como se quer, e infelizmente, hoje o município está sofrendo de coisas que 
outros municípios já estão sofrendo há muito tempo. É a falta de recursos do Estado que faz 
com que aconteçam coisas como essas dentro do município, e Barão perdeu a dignidade de 
dizer que nunca teve um assalto desse tamanho, e isso acontece onde falta dinheiro, faltam 
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recursos, e por essas atitudes o Banrisul sofreu esse primeiro episódio dentro do município. 
Parabenizou sua Irmã Joaquina, que estava de aniversário na terça-feira, completando mais 
uma primavera. Desejou a ela todo o sucesso do mundo e que continue sendo aquela irmã 
que ela sempre foi, uma conselheira e uma ouvinte, assumindo muitas vezes, seus problemas 
porque quando se houve os problemas de uma pessoa, está se assumindo um pouco para si 
e livrando a pessoa que está contando. Parabenizou-a novamente, parabenizou também, 
novamente, o vereador Jorge. Desejou toda a felicidade do mundo a eles. Usou a palavra em 
COMUNICAÇÕES, VEREADOR RENATO PP- Cumprimentou o presidente, os vereadores, 
os assistentes e a todas as pessoas presentes. Parabenizou as pessoas da Capela São João 
Batista, pela festa que estava muito boa, e nos últimos anos, segundo o vereador, o tempo 
não ajudou muito, quase sempre choveu e no dia da festa, graças a Deus, estava um dia 
muito bom, parecia um dia de verão. Parabenizou o vereador Jorge, que completou 
aniversário no dia 10 de junho, para sua filha Érica que no dia seguinte completaria 10 anos. 
Desejou que Deus a iluminasse e que fosse sempre uma menina como ela é: estudiosa, 
atenciosa e obediente. Deixou os pesares aos familiares de Ginho, pelo falecimento de sua 
mãe, pelos familiares de Claudete e do seu Valdomiro e aos demais primos que o vereador 
não lembrava o nome, mas mandava sua solidariedade a eles. Comentou sobre o assalto que 
aconteceu durante o dia no município, lembrando que até hoje não havia acontecido nenhum 
assalto à banco no município. Muitas pessoas na rua estavam comentando ao ver  o pessoal 
disparando: - “Bá! Mas o pessoal no Barão é muito assustado.” Mas é que a pessoas do 
Barão, graças a Deus, não estão mesmo acostumadas com esse tipo de violência. Espera 
que, tão cedo, isso não aconteça novamente . E para o município é ruim, porque se o 
município começa a sofrer assaltos, fica mais difícil para evoluir o comércio, e quem pretende 
vir para o município, já fica achando mais ruim. Agradeceu a presença de todas as pessoas 
presentes dizendo que dava até para citar nomes, dizendo que havia poucas pessoas, mas 
que graças a Deus vieram: a esposa do funcionário Cesar, o Eduardinho, Dalila e seu marido, 
a professora Claide, o secretário Severino, o Vladimir e as outras pessoas que estavam 
presentes ele disse não lembrar do nome, mas, mesmo assim, agradeceu  a presença destas 
. Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: 
INDICAÇÃO 114/09 VEREADOR ILO PMDB- no sentido de que seja providenciada 
reconstrução de uma ponte localizada na Costa da Serrinha, próxima a residência de Pascoal, 
com troca de pranchas. Justificativa:(oral) Disse que colocou essa indicação em nome da 
comunidade, porque as pranchas se encontram em situação precária. Já faz tempo que não é 
feita licitação dessa ponte, é numa estrada que não tem grande movimento, mas que têm 
pessoas que necessitam passar por ali todo dia, e o vereador tem conhecimento porque 
passa por ali seguidamente. Fica próxima ao seu Pascoal e se encontra em péssimas 
condições. INDICAÇÃO 115/09 VEREADOR ILO PMDB- no sentido de que seja 
providenciada construção de um bueiro no Cerro dos Abreus, na estrada que sai da 
residência de Joanico, passando pela residência de Janir, Gregório, próximo a residência de 
Paulo Ambos. Justificativa:(oral) Disse que essa é a terceira indicação que tem colocado, e 
também é um pedido em nome da comunidade, que é bastante necessário. É uma travessia 
que liga essas famílias e é um dos poucos lugares do município que a água se encontra 
atravessando a estrada, mas lá é existente. Nunca teve bueiro, e acha que é uma grande 
necessidade; tem pessoas dos dois lados, têm carros que não conseguem atravessar 
geralmente, a sanga é profunda, e eles estão pedindo que seja feito um bueiro. 
REQUERIMENTO N° 011/09 DE TODOS OS VEREADORES - no sentido de que seja criado 
o Conselho Municipal da Mulher em nosso Município. Justificativa: Assegurar à mulher o 
exercício pleno de sua participação no desenvolvimento social e nas atividades de cunho 
econômico, político e cultural da sociedade, desenvolvendo ações, objetivando assegurar 
condições de igualdade de direitos, promover e desenvolver estudos, debates, cursos e 
pesquisas relativas à mulher, buscar a elaboração e acompanhar programas relacionados à 
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área feminina especialmente na saúde, educação, cultura, assistência social, trabalho e 
organização comunitária. REQUERIMENTO N° 012/09 DE TODOS OS VEREADORES - no 
sentido de que seja criado o Conselho Municipal do Idoso em nosso Município. Justificativa: 
Tal iniciativa visa intensificar a ação municipal destinada a apoiar e integrar a pessoa idosa, 
buscando reconhecimento de sua cidadania e valorização como ser capaz de produzir e 
colaborar na construção de uma sociedade integrada, definir prioridades para as ações 
correspondentes nas aplicações e busca de recursos ligados à área, incentivar a realização 
de pesquisas, estudos, seminários e campanhas direcionadas ao idoso. REQUERIMENTO N° 
013/09 DA BANCADA DO PMDB, BANCADA DEM E PT - no sentido de que seja enviado a 
esta Casa Legislativa cópia da pesquisa de opinião pública realizada pela Prefeitura durante 
este ano e a metodologia da mesma, bem como cópia do contrato da empresa que executou 
o serviço. Justificativa:oral. VEREADOR ILO PMDB- dirigiu-se ao presidente dizendo que 
sabe que houve essa pesquisa, que não foi entrevistado, e não sabe se foi pago com dinheiro 
público, que não tem nada esconder de ninguém e que para os vereadores das bancadas 
citadas seria muito interessante. Sugeriu que fosse feito o demonstrativo.  VEREADOR 
OSMAR PTB- Perguntou ao presidente porque as demais bancadas não foram procuradas 
para fazer parte do requerimento, dizendo que as coisas certas não eram só para a bancada 
do PMDB, DEM e PT; o PTB e o PP também gostam das coisa certas e gostam de 
esclarecimento. Disse que não estava falando isso porque estava seguro da situação. Se 
houver alguma irregularidade e algum constrangimento, ele estará incluído. PRESIDENTE 
IVAN- Disse que o que poderia dizer é que da sua parte essa pesquisa, é um direito das 
bancadas pedirem e não dele os procurar. Quinta-feira que foi feito essa solicitação, até 
devido à própria disponibilidade do próprio secretário de administração em enviar  à Câmara, 
só que ela não veio, então foi solicitado. VEREADOR OSMAR PTB– Disse que não gostaria 
de ser uma pessoa intransigente em suas ideias e acha que essa seria a terceira; em duas 
colocaram todos os vereadores sem pedir sua satisfação, porque não o procuraram para 
essa, será que ele é um vereador diferenciado para pior, ou que não aceitará as coisas que 
serão bem vindas para a comunidade? Porque se foi gasto dinheiro público, não deve ser 
dada satisfação só à Câmara, mas ser passado para a Câmara, para esta divulgar para as 
pessoas do município. VEREADOR ILO PMDB- Disse  que como líder do PMDB, essa 
indicação teria saído dele, do presidente e do vereador Jorge, não sabia que o vereador 
Osmar tinha interesse de saber como foi feita a pesquisa, vereador nenhum fez o pedido. Não 
pediu parceria, mas poderia ter pedido. VEREADOR OSMAR PTB– Disse que não é bem 
isso que queria dizer, se houvesse deliberações da parte maior na Câmara, que é a bancada 
do PMDB e seus aliados, tomaram deliberações sem colocar todos os vereadores e comentou 
que não ficou nem um pouco magoado, mas queria que lhe dessem satisfações de que está 
sendo feito um pedido e o seu nome está sendo incluído. Sem sombra de dúvidas, gostaria de 
estar no requerimento antes citado.  

PRESIDENTE IVAN- Perguntou ao vereador Osmar se havia algum problema se seu nome 
fosse colocado no requerimento. VEREADOR OSMAR PTB- Disse que não haveria nenhum 
problema, mas que deixaria seus ressentimentos por ter colocado em duas sem lhe pedir 
satisfações, como já houve anteriores que foram colocados todos os vereadores e ele não 
sabia. Acha que se há divisões de cores partidárias,  que só devem existir lá fora, porque 
todos devem trabalhar por um bem comum que é Barão do Triunfo. VEREADOR RENATO 
PP – Disse que se sentia na mesma posição do vereador Osmar, até por não ter bancada do 
PP porque não tem problema porque não tiveram tempo de pedir, mas quando tiver qualquer 
coisa que tiver o nome de todos os vereadores, ele gostaria de ser comunicado. 
VEREADOR OSMAR PTB- Disse que para que o presidente não ficasse descontente com 
ele, porque tem a maneira mais transparente de ser vereador e não é a primeira vez que 
está passando pela Câmara, não quer nenhum ressentimento do presidente, simplesmente 
quer franqueza nos atos políticos. PRESIDENTE IVAN- Disse que todo pedido de 
requerimento, ou pedido de indicação tem um tempo hábil, só pensou em fortalecer esse 
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pedido do Conselho do Idoso, se os vereadores que questionaram quisessem que o 
presidente os retirasse do requerimento do Conselho do Idoso e da Mulher. Disse que a 
outra questão já era uma questão que estava na pauta, já tinha ido e teria que ter vindo 
procurar as bancadas autoras dos pedidos, pensaram em fortalecer para que fosse criado o 
quanto antes esses conselhos. A pesquisa o vereador Álvaro questionou junto ao secretário 
de administração, não sabia que as bancadas que reclamaram estavam interessadas em 
saber sobre a pesquisa. VEREADOR OSMAR PTB- Deixou claro que se não quisesse ter 
participação nos outros pedidos de requerimento, teria se manifestado, mas não se 
manifestou e tornou a dizer que gostaria de estar mesmo nesses requerimentos, porque vai 
sair comentários na rua que a bancada da situação está de “tapeio” com a administração, e 
nesses quatros anos vai haver muito diálogo entre o vereador Osmar e a prefeitura, mas não 
deixando de dizer a eles quando enxergar alguma coisa errada, mas “as roupas sujas” com 
a administração ele vai lavar em casa, mas não vai deixar de citar as coisas que estão 
erradas lá, e isso os vereadores podem ter toda a certeza, que a sua maneira de trabalhar é 
assim. Tornou a dizer que se quisesse que tirassem seu nome dos outros pedidos de 
requerimento ele teria se manifestado, mas não se manifestou. PRESIDENTE IVAN- 
Perguntou novamente o vereador Osmar e os vereadores do PP se queriam ser colocados 
no requerimento e ambos responderam que sim, então o presidente acrescentou as 
bancadas no requerimento. VEREADOR ÁLVARO PT- Disse que esse pedido foi feito junto 
ao secretário de administração, junto com uma reunião dos professores, então não tem 
acordo com a bancada do PMDB, com a bancada do DEM. O vereador Álvaro falou estar 
junto no dia, pediram ao Severino, mas agora estava sendo documentado, o secretário ficou 
de passar aos vereadores, mas agora o pedido estava sendo oficializado, não era nada 
contra ninguém. REQUERIMENTO BANCADA DO PMDB 014/09- no sentido de que seja 
enviado a esta Casa Legislativa cópia da Prestação de Contas do Fundo Municipal de 
Assistência Social, dos dois últimos anos. Justificativa: Oral. VEREADOR ILO PMDB- Disse 
que acredita que isso é uma informação que todos ao redor gostariam de ficar sabendo, 
seria apenas um demonstrativo que considera importante.PEDIDO DE INFORMAÇÃO 
013/09 VEREADOR ILO PMDB- no sentido de que informe a esta Casa Legislativa: Quantos 
prédios estão no momento locados pela Prefeitura; valor individual, por locação; quais as 
atividades públicas ou de moradia por prédio locado; cópia dos contratos da Prefeitura com 
os devidos proprietários. Justificativa: Disse que sabemos que o município sempre teve 
vários prédios locados, e a cada ano vai aumentando porque precisa, porque sempre tem 
mais atividades. Falou que gostaria de saber, e, quem sabe, todos os vereadores, para levar 
a conhecimento das pessoas, quantos prédios temos locados; até para saber quanto se 
paga de aluguel, porque o aluguel todos sabem que é um dinheiro morto, mas sabe-se que o 
município tem necessidade. Disse que desde sua primeira gestão é a favor do município 
construir ou adquirir prédios, sabe-se que se paga um valor altíssimo de aluguel e se o 
município adquiri-se estes prédios seria um grande investimento. O  dinheiro aplicado em 
aluguel é mal aplicado porque não volta mais, mas tem necessidade porque hoje o município 
não tem esses prédios. O pedido feito então é para informação. VEREADOR OSMAR PTB- 
Disse que acha louvável e muito justo o pedido do vereador Ilo. Toda a pessoa que tem uma 
noção comercial vê que o aluguel é como o dia de ontem: não volta mais, não tem mais 
retorno. É um mal necessário porque não tem outra alternativa. Que é um dinheiro jogado 
fora é, mas temos que ser perseverantes, pensando que amanhã vai ser melhor, quem sabe 
nem estejamos mais aqui para alcançar isso, mas um dia a prefeitura terá prédios próprios. 
VEREADOR ILO PMDB- se todo esse dinheiro gasto em aluguel desde o começo do 
município fosse investido, hoje a prefeitura teria prédios próprios, mas sabe que se tem 
dificuldades. VEREADOR OSMAR PTB- Já se passaram 17 anos e se juntasse todo o 
dinheiro, claro que daria. Quando a prefeitura começou, muitas pessoas sabem, e até como 
a Câmara começou, disse que teve a felicidade de fazer parte da primeira legislatura e 
trabalhava em umas cadeiras emprestadas pela paróquia. Disse que começamos pisando 
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no primeiro degrau e que o município financeiramente  ainda “patina”, não “desleixou” como 
todos esperavam, mas não dá para se queixar, não está tão ruim assim, mas temos que ser 
perseverantes. VEREADOR JORGE DEM- Disse que esse pedido de informação do 
vereador Ilo foi muito bem feito porque até 8 mil reais não precisa licitação. Esteve olhando a 
locação de um prédio e faltava centavos para fechar os oito mil, e isso é crítico porque faltar 
coisinhas para oito mil para não entrar em licitação, poderia ser seis mil , não precisava ser 7 
mil e novecentos e pouco, mas  comentou que viu um que era assim. Ressaltou que foi 
muito bem pedida a informação. VEREADOR OSMAR PTB– Disse que os vereadores, 
como representantes públicos, devem 100% de honestidade para a comunidade, embora vai 
ser muito difícil isso. Os vereadores tem direito de analisar alguns contratos  e se julgarem 
os números  excessivos podem até   questionar a coisa com maior intensidade. Encerrada a 
ordem do dia foi passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA, VEREADOR OSMAR 
PTB- Saudou o presidente, vereadores e  a todos os presentes. Disse que não fez uso da 
tribuna porque está um pouco afastado do Barão, porque pode fazer os seus pedidos com 
antecedência, mas tem algumas coisas em breve para serem apresentadas e de 
repercussão importante. Disse que mais fez o uso da tribuna para deixar os seus pêsames à 
família da Claudete, que é muito sua amiga, o Ginho, que também é amigo, enfim, da família 
toda. Acha que até conhecia a senhora sepultada e que Deus dê para ela o descanso 
eterno. VEREADOR RENATO PP- Convidou a todos para participarem da festa da Capela 
Nossa Senhora Aparecida, que será no dia 21/06. Disse para comparecerem se puderem. 
VEREADOR ÀLVARO PT- Agradeceu mais uma vez a presença de todos, das pessoas que 
chegaram depois que o vereador fez o primeiro pronunciamento. Agradeceu também ao 
secretário de obras e ao vice-prefeito Rui Spott, pela abertura da estrada que foi pedida na 
semana anterior, na qual houve o comentário, e graças a Deus está pronta. Acredita que o 
secretário até fez antes de entrar o pedido, porque o vereador já tinha falado com ele, e o 
secretário tinha ficado de fazer; não sabia se estava pronta ou não, e fez o pedido dessa 
estrada na semana anterior, a pedido do seu Olídio e ele veio falar na festa que estava 
contente com a estrada. Seu Olídio e mais algum vizinho pegaram a foice e roçaram no 
lugar onde eles queriam que fosse desviando o lajeado, e esta obra foi concluída.; é o 
desvio da estrada de cima dos lajeados. Agradeceu ao secretário de obras por ter tornado 
concreta sua indicação. Acha que é sua primeira que é atendida, indicação do PT, e nisso, 
infelizmente, vem mais e mais pedidos. Seu Olídio já tinha uns três pedidos a mais que ele 
queria encaminhar e no dia em curso, o vereador havia conversado com mais pessoas que 
também queriam fazer mais pedidos. Sabe que é difícil, porque a prefeitura tem poucas 
máquinas, isso não é culpa da administração, as máquinas antigas não param boas, não 
tem como trabalhar, não é culpa dos operários, sabe-se que uma máquina nova é outra 
coisa para se trabalhar, e torce que cheguem rápido as máquinas novas, para que não se 
precise estar fazendo tanta indicação. A comunidade hoje aprendeu que os vereadores têm 
que fazer indicação, e disse que gostaria de fazer um comentário: quando não estava 
fazendo nenhuma indicação, a própria população o procurava perguntando por que ele não 
estava fazendo indicação, pedindo estrada e o vereador respondia que tem um secretário e 
confia nele, mas tem que atender aos pedidos da população e hoje agradece esta obra que 
está pronta, a qual, seu Olídio veio agradecendo que está pronta. Convidou as pessoas para 
participar da festa que terá na Capela Nossa Senhora Aparecida, a qual, o presidente é seu 
irmão Erasmo. Que o pessoal possa “rolar” a sua bocha, tomar sua cerveja e sair em paz, 
assim como foi o último final de semana. VEREADOR JORGE DEM- Cumprimentou o 
presidente, os vereadores e os demais presentes. Em primeiro lugar deu seus pêsames às 
famílias enlutadas, que é uma família grande, e, ao mesmo tempo, reforçar o pedido do 
bueiro na capela mortuária, que são só quinze canos, e de certo que não vai atingir muito os 
cofres públicos para fazer isso. Disse que quem esteve no dia em curso na Capela 
Mortuária, viu que é um caso de emergência, e foi respondido ao vereador que seria 
estudada a possibilidade, mas  ali não tem que estudar a possibilidade, tem mais é que 
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fazer. Agradeceu a presença dos que estiveram no seu almoço no sábado, porque nunca 
convida o pessoal, também não faz convite de cartão, disse que enxerga a pessoa e 
convida, é um sistema dele. Também costuma sempre fazer na sua casa, e quando tiver um 
churrasco em sua casa, algum amigo ou conhecido que passar pode chegar, e tenha 
certeza que vai ter, não vai faltar. Agradeceu a todos o cartão de parabéns da Câmara de 
Vereadores, dizendo que seria bem guardado. Disse que esses pedidos como os do 
vereador Ilo, ele já fez alguns há um tempo atrás e até hoje não recebeu resposta. Espera 
que os seus tenham resposta e dos demais vereadores que fizerem pedidos de informação, 
porque os vereadores junto com a comunidade precisam saber o que é gasto dos cofres 
públicos, onde é colocado o dinheiro. É necessário saber para passar às pessoas, à  
comunidade. VEREADOR ILO PMDB- Saudou o presidente Ivan, os colegas vereadores, 
aos assistentes e a todos os presentes. Em primeiro lugar deixou os parabéns ao colega, 
vereador Jorge, pela passagem de seu aniversário. Desejou a ele muita saúde, muito 
sucesso na sua vida particular e política, que Deus sempre o ajude, porque ele merece. 
Pediu desculpas à comunidade da Capela São João Batista porque não pode estar 
presente. É uma comunidade que admira muito, mas por motivos particulares não pôde 
estar presente na festa, tinha um aniversário no Cerro do Cupim, de seu Edgar Silveira. 
Deixou os parabéns a ele, à família, pelos seus 76 anos e passou o dia lá, parabenizou 
Edgar novamente e pediu desculpas à comunidade.  Deixou um agradecimento à secretaria 
de obras, à administração, dizendo que esteve no Cerro do Cupim, município de Arroio dos 
Ratos. Uma estrada que muito foi discutido na Casa, em outras administrações, gestão 
passada, nesta gestão, é a estrada do Cerro da Data; que para o vereador foi até uma 
surpresa. Disse que dava “nota 10” para o trabalho. Deixou seu agradecimento em nome 
dos moradores da Data, das pessoas que necessitam da estrada, pelo belíssimo trabalho 
que foi feito nessa estrada. Agradeceu de coração a todas as pessoas que contribuíram na 
arrumação dessa estrada, e no dia anterior teve o prazer de fechar um contrato de terra com 
seu Edgar para o plantio de melancia, 20 e poucos hectares. É uma estrada que vai usar 
muito, não só ele mais muitas que, com certeza, vão fazer uso dessa estrada. O que é 
verdade tem que se dizer: ele nunca viu essa estrada tão boa como se encontra hoje. 
VEREADOR FERNANDO PP- Cumprimentou a todos novamente. Deixou os 
agradecimentos ao presidente do sindicato, Adão Nunes, que o convidou quarta-feira 
passada, para a reunião que teve de prestação de contas do sindicato. Também queria 
passar outras coisas para os colegas vereadores, mas não teve tempo. Deixou esse 
agradecimento ao Sindicato Rural. Deixou também o convite para a reunião da Juventude do 
Sindicato na quarta-feira da semana seguinte, às 09h30min da manhã. Estão convidados 
todos os vereadores que quiserem participar, pessoal que estava presente, que pudessem 
repassar à juventude para ela participar. Agradeceu ao secretário Severino, a reunião do 
COMUDES, da qual o vereador e secretária Solange fazem parte, tem a comissão, mas eles 
que estão representando a câmara, e teria audiência pública da Consulta Popular, que seria 
dia 17 na câmara. Após a reunião o secretário teria espaço para dar mais informações, 
estaria explanando sobre o que veio para o município no ano de 2004, os benefícios da 
Consulta Popular. Disse que não foi muito, mas foram coisas de grande importância para o 
município, e essa de agora seria dia 17/06 às 09h30min horas da manhã e depois dia 05 de 
agosto teria Consulta Popular. Seriam vistas as prioridades, as demandas, e o vereador 
estava repassando. PRESIDENTE IVAN- leu a todos os vereadores um convite para o baile 
de São João que recebeu do Pe.José, que será realizado pela paróquia, sexta-feira, dia 19 
de junho. Disse que gostaria também, dentro do que é feito internamente, dentro de 
reuniões, do seu plano como presidente da Casa desculpar-se pela falha com os vereadores 
o PP e PTB, pela falha da inclusão deles, sem autorização e também não os procurando na  
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inclusão do outro pedido, pois isso é de seu costume, de sua humildade e da proposta de 
trabalho que tem perante os vereadores. Desculpou-se dizendo que tentou fazer pelo ato de 
que quinta-feira estava na Casa e tentou agilizar o trabalho, pensando no melhor e crê que 
se equivocou. Felicitou também o vereador Jorge Barreto de Lima pela passagem se seu 
aniversário, no dia 10 de junho, também lembrou do aniversário de seu cunhado, Sérgio 
Teifke, prefeito de Sertão Santana, do qual participou. Deixou também o registro, à 
secretária da câmara de que estava enviando o registro de pesar à família Neighbert, pelo 
falecimento do Sr. Hélio Neighbert, pai do vice-prefeito de Sertão Santana, Olavo Neighbert, 
assim como da família Romeira Franceschi, pelo falecimento da Srª. Nair Romeira 
Franceschi. Comentou que após o encerramento da reunião o secretário Severino iria 
explanar a respeito da Consulta Popular. Colocou também a importância da reunião da 
ASVERC, dizendo que só quem participou é que pôde sentir a necessidade. Se os 
vereadores puderem comparecer dia 04, será de suma importância para a Casa Legislativa, 
nessa reunião será composta a diretoria da ASVERC. Convidou a todos pedindo apoio. 
Disse que no dia seguinte estaria presente na Casa o vereador Rodrigo, de São Jerônimo, 
vereador do PP. Colocou que está montando uma chapa para compor essa associação que 
é tão importante, que será para os trabalhos futuros, dos próximos anos, essa reunião dos 
vereadores, são vários municípios: Minas do Leão, Butiá, General Câmara, São Jerônimo, 
Charqueadas, Arroio dos Ratos, Barão do Triunfo; será em Arroio dos Ratos, e gostaria que 
todos pudessem participar, ainda haverá um horário certo, quase que saiu a escolha, mas 
para que todos pudessem participar, foi decidido que se fizesse outra reunião para a escolha 
dessa diretoria. Comentou sobre a festa dizendo que esteve presente o ex-prefeito de 
Sertão Santana, Beto Pontes, assessor do deputado federal Otávio Germano, estava 
presente também o prefeito. E na promessa do deputado, que o presidente não sabe já está 
concreta, que talvez o secretário pudesse explicar melhor depois, de uma verba que será 
destinada ao município, se já foi destinada ou se está sendo destinada, de 100 mil reais, que 
talvez depois possa explicar melhor sobre isso. Achou muito importante a presença do 
assessor, em banca o deputado não esteve, mas conversamos com o assessor. Esteve lá 
também o Beto, estava o prefeito, esteve lá também a vereadora Rosa, depois os outros 
vereadores foram, mas em seguida o presidente teve que ir embora.  Colocou ainda em 
votação a diária dessa reunião que participaram no sábado, ele e o vereador Álvaro, a qual 
foi aprovada. Nada mais a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima, dia quinze do mês em curso, na mesma hora e local.   
 

 
Sala de Sessões, 15 de junho de 2009. 
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